

# Actualidad del cuidado

BOLETÍN INFORMATIVO No. 33

16 de noviembre de 2022

PROGRAMA DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD DE PAMPLONA

## Docente presenta investigación



La profesora del programa de Enfermería de la Universidad de Pamplona, Katty Dayanna Escobar Velásquez, presentó una ponencia en el VII Congreso Internacional de Salud Integral en la Universidad del Magdalena realizado en Santa Marta con el trabajo denominado "Bajo peso al nacer en Colombia. Análisis a profundidad de la

encuesta nacional de demografía y salud 2015", el cual fue realizado en conjunto con las profesoras, Mayra Alejandra Barajas y Claudia Milena Rodríguez. "El objetivo del evento fue compartir las experiencias significativas en salud como estrategia de apropiación social del conocimiento donde se socialicen los

avances en el cuidado de la salud humana" dijo Escobar Velásquez.

Las temáticas que se desarrollaron tenían un aporte a la reflexión científica, a la generación de acciones de promoción de la salud y prevención de factores de riesgo desde una mirada interdisciplinaria y multiprofesional de acuerdo a los Objetivos de Desarrollo Sostenible, que permiten dar respuesta a las necesidades del conocimiento ante, durante y postpandemia.

Dado lo anterior, la investigadora explicó que "los resultados del trabajo presentado muestran que el bajo peso sigue siendo un problema de salud pública en el país en las poblaciones más vulnerables, donde la edad de la madre y el nivel educativo están relacionados con este fenómeno".

De esta manera, el programa de Enfermería difunde los productos que se desarrollan en el grupo de investigación El Cuidar en otros escenarios para contribuir con la solución de algunas problemáticas en salud.

Diseño, diagramación y edición de contenido: Andrea Pedraza Mendoza, Comunicadora Social - Periodista.



Formando líderes para la construcción de un nuevo país en paz



# Con la presencia de expertos se desarrolló el VIII Foro de Ética y Moralidad en la Enfermería y el VI Encuentro de egresados



Los estudiantes de la asignatura de legislación en Enfermería del programa de Enfermería de la Universidad de Pamplona desarrollaron la octava versión del foro de Ética y Moralidad y el sexto encuentro de egresados, un espacio que contribuye a la reflexión y al conocimiento en salud y que se llevó a cabo de manera presencial en el teatro Jaureguí de Pamplona y a través de la plataforma Microsoft Teams.

En esta oportunidad, nuevamente se invitaron a importantes conferencistas nacionales, quienes trataron seis temáticas: "la salud pública, bajo modelos teóricos de Enfermería, Moralidad, Ética en la objeción de conciencia, Rol de la enfermería en la cronicidad compleja, Salud y ética en Colombia y efectos de la pobreza en la salud mental.

Entre los expertos invitados se encuentra Yunived Castro,

una egresada del programa, quien es coordinadora del Programa Ampliado de Inmunizaciones del departamento de Arauca y el año pasado recibió el premio Nilo Tamaní de parte de Carlos Castro, director médico y científico de la Liga Colombiana contra el Cáncer, por su excelente desempeño en la dirección del grupo para lograr el primer puesto en vacunación contra el Virus del Papiloma Humano.

También se contó con la

presencia de las doctoras, Nidia Sandra Guerrero y Olivia Lorena Chaparro, docentes de la Universidad Nacional de Colombia; la doctora en bioética, Gloria Omaira Bautista, docente de la Universidad Francisco de Paula Santander; Gina Rojas, experta con 20 años de experiencia en el Sistema de Seguridad Social en Salud, activista por la garantía del derecho a la salud y la socióloga y psicóloga, Andrea Forero, docente de la Universidad Antonio Nariño.

La directora del programa, Belinda Inés Lee "Es muy importante este evento que comenzó hace muchos años con una participación en aula, y que ahora se ha convertido en un escenario de gran trascendencia que ha abierto sus puertas a más personas, algunas que no son de la disciplina, pero que hoy nos brindaron reflexiones y crearon interrogantes para que nosotros podamos profundizar en la ética y la moral".



# VI Encuentro de egresados



Luego del Foro sobre Ética y Moralidad en la Enfermería, se llevó a cabo el encuentro semi presencial de egresados, con un almuerzo que reunió a aquellos que se encuentran en Pamplona.

Posteriormente, en el teatro Jaureguí, el decano de la Facultad de Salud, Heriberto Rangel Sandoval, les dirigió unas palabras a través de video, donde resaltó el compromiso de estos profesionales destacando su calidad humana y su trabajo arduo y diario por la salud de todos los colombianos.

Asimismo, se dio a conocer un video con fotos de todas las promociones hasta la actualidad. También se entregaron reconocimientos a aquellos

egresados que hoy en día nos representan en diferentes espacios nacionales e internacionales y se instó a los graduados para que continúen vinculados con la universidad, dado que el programa de Enfermería está trabajando en la creación de nuevos posgrados.

Por otra parte, se contó con el testimonio del enfermero Unipamplona, Marco Berbesí, quien actualmente trabaja en Alemania y brindó algunos consejos para aquellos estudiantes que deseen laborar en el extranjero.

“Me alegra mucho poder participar en estos espacios y saber que contamos con el apoyo de la universidad, que podamos reunirnos y contar experiencias y poder animar a las personas que se están formando o que ya están trabajando. Mucha gracias a la Universidad, espero que podamos seguir en reuniéndonos”, firmó Marcos Berbesí.

De igual manera, la coordinadora de la Oficina de Egresados, Socorro Guerrero, se dirigió a la audiencia para recordar todos los beneficios que brinda la universidad a quienes se han graduado en la institución, destacando que todos se encuentran laborando actualmente en su profesión.

Finalmente, los estudiantes organizadores entregaron unas lámparas, símbolo del conocimiento de la profesión.

## “Desafío Alertas 2022”

Con el fin de generar nuevos espacios de esparcimiento e integración para los estudiantes de Enfermería Unipamplona, se llevó a cabo el “Desafío Alertas 2022”, una actividad deportiva y recreativa del programa de Alertas Tempranas de la universidad, mediante el cual se diseñan estrategias que permitan la permanencia y graduación de los educandos.

